

Cultura



Chalamet, el actor llamado a gobernar la industria —P58

LA TRAGEDIA FERROVIARIA DE ADAMUZ

Nueve segundos fatales: “Todo empezó a agitarse. Y pasó el Alvia”

EL PAÍS reconstruye con testimonios de viajeros y revelaciones de la investigación el accidente que se cobró la vida de 45 personas en Córdoba y ha roto el idilio de España con el tren

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA

LAURA LLACH
Córdoba

En el vagón 5 del Iryo que descarriló el domingo viajaban cuatro amigos que iban a Madrid procedentes de Málaga. A las 19.43, a la altura de Adamuz (Córdoba), sintieron que pisaban un bache, que atropellaban algo. En reali-

dad, las ruedas estaban a punto de descarrilar y lo que sintieron fue una fractura en la vía. El tren descarriló en el vagón 6. Nueve

Óscar Puente Ministro de Transportes

“El miedo es libre, pero la sensación de miedo no está justificada” —P26 Y 27

segundos después, tal vez menos, el Alvia que venía de Madrid en dirección a Huelva chocaba con el Iryo. Murieron 45 personas,

nueve en el Iryo, 36 en el Alvia, todos instantáneamente. EL PAÍS reconstruye esos nueve segundos fatales con testimonios de viajeros y revelaciones de la investigación, que apunta a que la fractura en el raíl causó una rotura que acabó provocando el descarrilamiento.

—P18 A 20

—EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

Cataluña cancela Rodalies por una grave crisis de seguridad

C. S. BAQUERO / D. CORDERO
Barcelona

La crisis de movilidad que vive Cataluña tras el descarrilamiento mortal del pasado martes en Gelida (Barcelona) subió ayer de nivel con una nueva interrupción total del servicio de Rodalies y Regionales que va a continuar como mínimo durante el día de hoy. La Generalitat ordenó el cierre tras constatar dudas en la seguridad tras producirse numerosos derrumbes en las vías. La indignación de los usuarios es máxima.

—P31 A 33



Agentes federales se llevaban ayer a un manifestante herido en las protestas de Minneapolis contra la violencia policial. CRAIG LASSIG (EFE)

La espiral violenta de la policía migratoria de Trump mata a otra persona en Minneapolis

El presidente dice que los agentes “tuvieron que protegerse” y choca con las autoridades locales

JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ
Washington

La policía migratoria de Donald Trump mató ayer a tiros a un hombre de 37 años en Minne-

apolis dos semanas después de acabar con la vida de una mujer que protestaba contra las redadas de migrantes. En un vídeo se ve a una docena de agentes tratando

de inmovilizar a la víctima. Lo golpean hasta que cae al suelo. Él se resiste. De repente, se escucha un tiro. Trump aseguró que llevaba una pistola y que los policías tu-

vieron que protegerse. El Gobernador demócrata Tim Walz acusó a la policía de sembrar el caos y la violencia en una ciudad donde se desataron nuevos disturbios. —P2

Campaña de acoso contra los activistas que apoyan a los migrantes —P3

Gregory Bovino, el rostro de la brutalidad oficial en Estados Unidos —P4

La oposición global al desafío de Washington cobra impulso

ANDREA RIZZI / SILVIA AYUSO
Davos / Bruselas

El trumpismo afronta una creciente oposición global. La semana del Foro Económico de Davos ha reforzado las filas opositoras, con el viraje de numerosos líderes europeos, que han dejado atrás las habituales actitudes contemporizadoras y optan ya por un firme rechazo ante sus abusos e insultos. Se suman a otros países que se niegan a plegarse, como China, la India, Canadá o Brasil.

—P6 A 8

Estados Unidos limitará el apoyo militar a sus aliados europeos —P9

El País Semanal



Urdangarin frente a su pasado:
“Ya he pagado”